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令和３年６月21日 

 

三鷹市議会議長 土 屋 けんいち 様 

 

議会運営委員長 粕 谷   稔 

 

議会運営委員会審査報告書 

 

本委員会に付託された事件を審査の結果、下記のとおり決定したので報告いたし

ます。 

 

記 

 

○ 委員会開会月日 

 

(1) 令和３年５月25日 

(2) 令和３年５月28日 

(3) 令和３年６月４日 

(4) 令和３年６月16日 

(5) 令和３年６月21日 

 

○ 付託案件及び審査のてんまつ 

 

１ ３陳情第５号 本会議場及び委員会場で、音なしデジタル機器操作の使用を、

傍聴者に認めることについて 

 

三鷹市在住 

藤井 ルリ 提出 

 

委員会は本件審査に当たり、陳情者からの補足説明及び議会事務局の説明を聞き

ました。 

 

また、委員会は審査の参考とするため 

 

・一般傍聴者の携帯電話・ＰＣ・タブレット等の使用に関する調査結果（多摩26

市） 
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の資料の提出を求め、審査を進めました。 

 

次いで、討論に入りましたが、その過程で大要次のような意見が述べられました。 

 

〔反対討論〕 

(1) 谷口敏也委員（三鷹民主緑風会） 

三鷹市議会におけるペーパーレス化を見据えて、既に本会議場においては、前

回の議場システム改修工事の際に、デジタル機器の使用を踏まえた各議席の改修

工事を行っていることを考えると、陳情者の要望することに対して、議員のデジ

タル機器の使用を含めて、我が会派としては一定の理解を示すところである。 

しかしながら、現在本会議場における規則は、三鷹市議会会議規則や三鷹市議

会傍聴規則で定められており、委員会における規則は、三鷹市議会委員会条例に

て定められている。 

我々民主緑風会としては、三鷹市議会では現状これらの規則や条例を改定する

ための協議等については、議会運営委員会にて賛否を問い、多数決で決めるので

はなく、各派代表者会議にて全会派一致で進める事項だと認識している。 

よって、本陳情については反対する。 

 

〔賛成討論〕 

(1) 大城美幸委員（日本共産党三鷹市議会議員団） 

禁止事項を明確にし、傍聴者の利便性が図られるようにすることは必要と考え、

賛成する。 

(2) 野村羊子委員（いのちが大事） 

現在、記録を取ることもデジタル機器による人が増えている。また、議論され

ている内容について、ネットで検索したいという場合もあると推察する。 

現在、三鷹市議会傍聴規則第８条(6)では、「電源を切り、又は着信音が鳴らな

いように設定し、使用しないこと」としている。ただし、「議長の許可を得たと

きは、この限りでない」として、報道機関等への許可があり得るだろうという話

になっている。これは2018年12月に改正されたものであり、その時には、やはり

傍聴者の携帯電話の着信音等が会議の妨げになることがあり、そのことを契機に、

規則に追記して禁止をしたということがある。 

しかしながら、このデジタル機器の普及は、現在コロナ禍の影響もあり、さら

に促進されており、それを考えたときに、使用禁止までとせずに、着信音を消す

ということにとどめておくべきではなかったのではないかと考えている。 

一方で、音なしであっても使用を許可する場合には、撮影・録画中継等、ある
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いは録音等の禁止規定が厳密に守られるような対応を検討することも必要である。 

以上を考え、基本的には今後の議会での議論が促進されることを求めて、音な

しでのデジタル機器の使用許可を時代の趨勢であると考え、本陳情に賛成する。 

 

以上の討論の後、３陳情第５号について採決いたしました結果、本件については、

賛成少数により不採択とすべきものと決定いたしました。 

 

２ ３陳情第６号 本会議に提出される議案審議採決の際、各会派は討論をするこ

とを原則とし、賛成の場合は討論の省略を許可することについ

て 

 

三鷹市在住 

藤井 ルリ 提出 

 

委員会は本件審査に当たり、陳情者からの補足説明及び議会事務局の説明を聞

きました。 

 

次いで、３陳情第６号について採決いたしました結果、本件については、賛成少

数により不採択とすべきものと決定いたしました。 

 

３ ３陳情第７号 今までの一般質問通告一覧表に変えて、実際に議員が質問する

「一般質問骨子」を資料として配布することについて 

 

４ 所管事務の調査について 

議会運営に関すること 

 

以上２件については、なお審査及び調査の必要がありますので、議会閉会中の継

続審査の議決をお願いいたします。 

 


